

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 22 de Abril de 1885.

Año XIII. Núm. 3.671.

El conflicto anglo-ruso

La misma incertidumbre que expresan los telegramas sobre la solución que tendrá el conflicto anglo-ruso, se manifiesta en los periódicos. No se puede hacer vaticinio alguno seguro del acierto, pero el temor de una guerra se revela en toda Europa claramente. Pasa con este temor lo que con una enfermedad de índole intermitente que afecta a la invasión del organismo; el enfermo presenta buena cara un día, pero al siguiente la exacerbación hace recordar que la enfermedad existe y no se curará sino con un tratamiento enérgico.

El conflicto anglo-ruso, mas que en un detalle de fronteras, está en el antagonismo de sus intereses en una vastísima región, y así sucede que aunque la diplomacia consiga curar los síntomas y aliviar los dolores del enfermo, estas mejías pasajeras no pueden hacer olvidar a la gente reflexiva que la enfermedad está siempre en pie, labrando la resistencia de la voluntad. La guerra, que es la terminación fatal de este estado de cosas, viene cuando la voluntad no ofrece resistencia, y aunque sea triste afirmación, el síntoma mas alarmante que arroja la lectura detenida de los periódicos y la meditación de todo lo ocurrido, es que Inglaterra y Rusia, aunque lo disimulen con mas ó menos arte, tienen ya su voluntad vencida.

Por el pronto, parece que se ha suspendido toda resolución definitiva hasta que el general Komaloff dé a su gobierno amplias informaciones de lo ocurrido en Pendjeh á primeros del corriente, á fin de que el Gabinete de San Petersburgo pueda dar contestación categórica á la nota del de Londres.

Esas informaciones, calcúlase que no tendrán efectos diplomáticos hasta la semana próxima, y esto dá lugar á un compás de espera, durante el cual, los Gabinetes europeos interesados en la paz, podrán poner en juego sus buenos oficios; pero mientras tanto, los que esperan y temen, puedan tambien por conjeturas racionales llegar á conocer á verdadero carácter de lo ocurrido, y puede que este acontecimiento precipite los sucesos.

A la vista tenemos una porción de telegramas publicados por los corresponsales del «Times» y de otros periódicos ingleses en las capitales de Europa, y en casi todos ellos se dá como seguro, reflejando la opinión de los círculos diplomáticos, que Komaroff rompiendo las hostilidades, no obró por cuenta y riesgo de su reputación de general prudente, ni se propuso solo castigar algun desmán de los afganos; y esta opinión, que tan mal efecto ha de producir en Inglaterra, se encuentra justificada por algunas noticias que proceden de Rusia y corren por la prensa de Europa sin que nadie las desmienta.

Parece, en efecto, que apenas el Tzar tuvo noticias del encuentro de Pendjeh, por telégrafo envió entusiasta saludo, y condecoraciones y empleos al ejército ruso, añadiéndose que Komaroff ocupa, á pesar de lo que se ha dicho, las fortificaciones de Pendjeh, y que en Consejo de ministros del Tzar se ha acordado dirigir obre el Turkestan, además de los que allí

hay, 50.000 hombres, cuyo mando en jefe con amplias y absolutas atribuciones, se conferirá al general Komaroff.

Si estas noticias son ciertas, como se cree, no parece que el gobierno ruso juegue muy limpio, confiando á la diplomacia la misión de desnaturalizar los hechos, mientras se allegan mayores recursos de acción, ni seguramente estará dispuesto á desautorizar, y menos á destruir, que es lo que pide la opinión en Inglaterra, al general Komaroff por su movimiento de avance; con lo cual la contestación de Rusia á Inglaterra, de todo tendrá menos de satisfactoria.

Inglaterra no está tampoco muy lejos de creerlo así, cuando fuera parte de la circunscripción del gobierno, que solo habla de la paz si se vé muy obligado á ello, y aun así como quien habla de una remotísima esperanza, y cuando fuera parte de lo que significa este incesante acumular materiales de guerra, esa actividad de los arsenales y ese llamamiento de las reservas, que las Cámaras, tan sóbrias y sensatas, acogen con aplauso y aprueban casi con unanimidad, la prensa, órgano de la opinión pública, que es la verdadera gobernante en aquel país, habla sin rebozo de «herir á Rusia en su base, es decir, en el mar Caspio; de asaltarla en Armenia, y de molestarla en el Mar Negro».

Ni Inglaterra ni Rusia deben estar muy lejos de creer que Inglaterra, á pesar de las buenas impresiones de un día, es inevitable, cuando ni una ni otra perdona en las relaciones internacionales con los demás países, esa solicitud exagerada é insistente que es el preliminar de toda acción armada. Turquía que por sus condiciones puede ser elemento valioso en caso de guerra, es objeto de las mas finas atenciones por parte de Rusia, mientras que Inglaterra ha llegado á concederla, por no demostrarle enemistad, cuantas garantías pidió para firmar el reciente arreglo financiero de Egipto.

Resumiendo, puede decirse que las probabilidades de guerra están en la naturaleza del litigio, (Inglaterra y Rusia se disputan el predominio en Asia), en la actitud de la opinión en Inglaterra y de los gobernantes en Rusia, y en la opinión, muy respetada por el gobierno inglés, de lord Dufferin, gobernador de la India inglesa, que considera necesaria la guerra para los intereses permanentes de la Gran Bretaña en aquellas regiones; y las probabilidades de la solución pacífica están en la mediación del emperador de Alemania, que no deja de pedir á los gobiernos europeos que ejerzan influencia pacífica; en la presión de los intereses financieros combinados de toda Europa, y en ciertos escrúpulos que manifiesta el emir del Afganistán á que las tropas inglesas invadan su territorio para pelear con los rusos en la frontera.

¿Cuales de estos elementos serán los vencedores? No es posible asegurarlo, pero nos inclinamos á creer que los de la guerra, dependiendo solo de una condición de oportunidad el momento en que ha de producirse el choque.

El rey y el pueblo de Dinamarca

El interesante y peligroso experimento

de la lucha entre el poder real y el poder parlamentario que se está realizando actualmente en Dinamarca ha entrado en una faz nueva.

El día en que las leyes de Hacienda fueron promulgadas por el rey, sin que las hubiese aprobado la representación nacional, todo el mundo creía que era inevitable un levantamiento.

Se tomaron todo género de precauciones para combatir eficazmente la explosión del descontento público. Las tropas de Copenhague estaban reconcentradas en los cuarteles. Todas las guarniciones de los pueblos que hay entre la capital y Friedericia tenían orden de estar dispuestas á ponerse en marcha á la primer orden. Los cañones de la ciudadela estaban dirigidos contra la capital. El buque de guerra la «Diana» se apostó en posición que le permitía barrer con su artillería las principales calles. La policía vigilaba sin descanso.

El pueblo no se movió. Ocho días después ocurrió el cumpleaños del rey y se renovaron las inquietudes. No hubo ni revista, ni retreta con antorchas, festejos usuales en tal circunstancia.

Pero sólo dos incidentes señalaron el profundo desacuerdo que separaba como un abismo á la corona del país. Ni un sólo individuo de la Cámara popular se presentó en Palacio á felicitar al rey, mientras que la estatua de Federico VII, en honor de la Constitución danesa, fué cubierta de flores y coronas. Aquellas no eran tal vez más que protestas platónicas, aunque significativas.

Ahora va á empeñarse una lucha más grave; pero sin que los daneses abandonen el terreno legal.

En todos los ámbitos del reino, en Fionia, en Jutlandia, en Seelandia, se organizan grandes reuniones populares, donde se recomienda que no se pague ninguno de los impuestos que no han sido votados por el Parlamento.

Nadie se hace ilusiones de la conducta que seguirá el gobierno. Todo el mundo sabe que hará uso de la fuerza contra los recalcitrantes. Pero nadie aconseja todavía al pueblo que resista por la fuerza á las violencias del poder.

El país cree que puede contar en absoluto con la alta imparcialidad de los tribunales, los cuales absolverán á cuantos sean llevados ante ellos por no pagar los impuestos.

Es indudable que si la magistratura sentencia contra la legalidad del real decreto que manda recaudar los impuestos, el rey no tendrá más remedio que elegir, cualesquiera sean sus preferencias, otro ministerio distinto del que desde hace doce años viene sosteniendo contra las mayorías repetidamente renovadas por el cuerpo electoral.

VALENCIA 19

Por pasajeros llegados de Játiva sabemos que el campamento sanitario presenta tan hermoso golpe de vista, que hasta se intenta fotografiarlo. Situado á la falda del castillo y entre tres ermitas que hay en la misma, se destaca aquel, compuesto no so-

lo de las 28 tiendas de campaña facilitadas por la autoridad militar del distrito, sino de otras tiendas y artefactos que suelen ser utilizados en la feria de aquella ciudad, con los correspondientes faroles para alumbrado de petróleo. La tienda principal, en cuya asta tremola la bandera española, está ocupada por el alcalde nombrado para aquella improvisada obla-ción; otros tiendas están coronadas por banderolas amarillas. En la ermita de San José se ha establecido la oficina municipal, donde se expenden pases diarios á los jornaleros que solicitan salir á trabajar dentro del término municipal.

En la nevera hay constituido un punto la Guardia civil para el servicio del campamento.

Hay actualmente en el campamento 30 ó 40 familias procedentes del barrio infestado y de algunos otros puntos, que están hasta satisfechas de sus nuevas moradas.

Respecto al hospital provisional, saben ya nuestros lectores que fue instalado en el local que ocupa la estación antigua, así como el personal destinado al mismo. Tambien hay otro puesto de Guardia civil afecto al servicio exclusivo de aquel establecimiento.

Puede decirse que la calma ha reemplazado á la alarma, hasta el punto de que el vecindario juzga ya innecesarias las medidas adoptadas. Según los partes oficiales ya son seis ó siete los días en que no ha ocurrido caso alguno «sospechoso» en la antigua Setabis, lo cual hace esperar fundadamente á aquel vecindario que en breve se cantará un solemne «Te-Deum» en aquella ciudad.

El «Formidable»

Así se llama el nuevo acorazado francés botado al mar en el arsenal de Lorient anteayer (16).

El «Formidable» es un acorazado de primer orden, con dos hélices, torres-borbetas de hierro y acero, y una coraza de 35 á 55 centímetros de espesor. Mide 104,40 metros de eslora, 21,34 de manga y 11.336 toneladas. Solo la coraza pesa 3.950.000 kilogramos. Sus dos máquinas, del sistema Compound, pueden desarrollar una fuerza de 8.320 caballos é imprimir al buque una velocidad aproximada de diez y seis millas.

Bajo toda la parte ocupada por las torres, máquinas y calderas, extiendese un doble fondo. Once grandes divisorias de 8 á 9 milímetros de espesor, se elevan hasta el puente acorazado, esto es, á 1,10 metros sobre la línea de flotación. Otro sistema de divisorias longitudinales completan la insubmersibilidad del acorazado, dando una gran rigidez á la masa de la construcción.

Las torres que deben recibir los grandes cañones de 37 centímetros, están protegidas por un blindaje de acero de 40 centímetros. El puente está cubierto por un blindaje de ocho milímetros que sobre las máquinas y calderas llega á un espesor de 10.

El armamento se compondrá de tres cañones de 75 toneladas en las torres, 12 cañones de 14 centímetros en la batería y

8 cañones revolver Hotchkiss, dos de entre ellos en el mástil de señales. Además tendrá tubos de acero para lanzar torpedos Whitehead.

La quilla del «Formidable» fué colocada en 1879, y el coste total del buque será de 16.000.000 de pesetas.

Estos dos datos nos obligan á hacer otras dos observaciones. Primera, que en España, para construir buques incomparablemente inferiores al que acabamos de describir, se necesitan quince y diez y seis años, como ha sucedido con la «Sagunto», la «Aragon» y la «Navarra», de los cuales el segundo, que es el menos malo, apenas anda 12 ó 13 millas, y los otros dos no pueden tenerse en el mar en cuanto hay un poco de oleaje, ni andan, ahora que pueden pasar por nuevos, mas de 10 millas. Segunda, que siendo el «Formidable» la última palabra de la ciencia naval en punto á construcciones militares, y tanto por sus dimensiones como por su armamento ofensivo y defensivo uno de los acorazados mas fuertes que surcan los mares, solo cuesta 16.000.000 de pesetas, mientras el que para nosotros construye una compañía francesa, que debe tener unas 2.000 toneladas menos, á juzgar por las noticias publicadas, nos saldrá, según parece, por unos veinte millones.

CUBA

En el vapor «City of Washington» ha llegado á la Habana la comision de ingenieros franceses encargada de hacer los estudios preliminares para la construccion del ferro-carril central de la isla. Compónese la comision de Mr. Emile Valliere, ingeniero jefe y caballero de la Legion de Honor, seis ingenieros mas, un tesorero-contador, siete ayudantes y ocho operarios.

Esta comision, según refiere «El Triunfo», de la Habana, ha sido nombrada por la compañía francesa «Fives Lille». Los trabajos han debido comenzar, según el mismo diario, el 1.º del corriente por las provincias de Santiago de Cuba y Santa Clara, los dos extremos del ferro-carril, debiendo estar terminados en el plazo de dos meses.

La compañía ha dispuesto para estos trabajos 60.000 duros y se propone subastar todas las líneas, en cuyo caso daría comienzo á las obras en Enero del año próximo.

—Conforme con lo dispuesto por la ley de amortizacion, el dia 31 se debieron quemar en la Habana 1.500.000 duros en billetes del Banco Español.

—Dice un periódico de la Habana del 21 de Marzo:

«Continúa la importacion de metálico. Por los vapores «Cataluña», «Castilla», «Oaxaca», y «Newport», se han importado 177.700 duros en oro.

Desde el 1.º de Enero se han importado 6.451.914 duros contra 3.335.577 en igual fecha del pasado año. El vapor «Mortera», que salió en la tarde de ayer para Puerto-Rico, ha conducido 27.147 duros en metálico.

Se han exportado en los siete dias últimos 3.169 tercios de tabaco en rama; 2.661.700, de tabacos torcidos; 17.850 cajetillas de cigarros, y 295 kilos de picadura; y en lo que vá de año 37.473 tercios de tabaco en rama; 27.539.296 de tabacos torcidos, 3.802.077 cajetillas de cigarros y 25.410 kilos de picadura, contra 35.959, 20.348.302, 3.319.336 y 29.938 1/2 respectivamente, en igual fecha del año anterior.»

—La compañía de los Almacenes de Depósito de la Habana se propone establecer un Banco que adelante cantidades sobre los efectos depositados en los almacenes.

—El 24 de Marzo falleció en la Habana D. Pedro N. Palmer, corresponsal que fué de «El Triunfo» en Nueva-York.

—Los hechos criminales sucedidos en Sancti-Spíritus y que ya conocen nuestros lectores, han alarmado de tal modo aquella localidad, que se han adoptado medidas extraordinarias para reprimir á los bandoleros, que se suponen organizados en tres partidas.

El ayuntamiento, en sesion del 18 del mes pasado, acordó organizar un cuerpo de guardas de campo y aumentar la contribucion municipal para sostener esta fuerza.

—Cotizacion del oro.—Segun la nota de la Bolsa oficial, el dia 28 abrió á 234 1/4 por 100, y cerró de 233 3/4 á 234.

España en el golfo de Guinea

Habiendo recibido ya la Sociedad Española de Africanistas y Colonistas las noventa escrituras legalizadas, por cuya virtud obtuvo de otros tantos jefes indígenas del golfo de Guinea (cuencas de los rios Muni y sus afluentes) la cesion de su soberanía y territorio, el comité ejecutivo se ha dirigido al gobierno instando la notificacion á las potencias, en los términos convenidos por la Conferencia de Berlín, á fin de que sean reconocidas y respetables como españolas tribus sometidas de Pamues, Itemus, Vicos, etc.

Las últimas noticias recibidas del golfo de Guinea acusan una gravedad extraordinaria: H. Schulze, delegado del gobierno de Berlín, no oculta á nadie los propósitos que Alemania abriga de adquirir á cualquier precio las islas españolas de aquel golfo. Pocos dias antes de salir el último correo, un crucero alemán habia desembarcado tropa en la bahía de San Carlos (Fernando Póo): regalaron á los indígenas y les anunciaron que muy pronto serian alemanes. La isleta de Elobey es ya casi todo propiedad de súbditos alemanes, habiende contribuido á ello en el año último las ventas de terreno que les hizo el gobernador de aquellas posesiones, Sr. Cano, quien en cambio, trató con una frialdad rayana en hostil á los viajeros de la Sociedad de Africanistas, Sres. Iradier y Ossorio, y la mision patriótica que llevaban á aquellas regiones.

El Dr. Ossorio acababa de recorrer la costa de tierra firme, desde Bata hasta el rio del Campo al Norte y Punta Mosquitos al Sur. La playa presenta el aspecto de un camino bordeado por una línea telegráfica, según han prodigado franceses y alemanes las astas banderas en los territorios usurpados á España. Solo encontró tres jefes indígenas á quienes no se hubiera hecho suscribir contrato de sumision á Francia ó Alemania; los tres manifestaron al Dr. Ossorio su deseo de ser ó continuar siendo españoles. Por los misioneros franceses establecidos en el territorio del rio Benito, que figuró como español en los mapas hasta no ha mucho, supo que el célebre explorador Savorgnan de Brazza, á quien tanto debe la vecina república, se propone remontar en breve dicho rio y correrse desde él al rio del Campo.

Estas noticias son de «El Imparcial»

Conferencia internacional

sobre el cólera

El ministro de Negocios extranjeros de

Italia, Sr. Mancini, ha dirigido á todas las potencias europeas invitaciones para que manden representantes á la Conferencia que debe reunirse en Roma á principios del próximo mayo para tratar de las precauciones que deban tomarse en el caso de que Europa vuelva á ser invadida por la epidemia cólerica.

Algunos gobiernos han designado ya sus delegados. Los dos que envía Inglaterra son personas eminentes en la materia: sir W. Guyer Hunter, antiguo miembro del cuerpo médico de Bombay, y mas tarde encargado del estudio de la epidemia en Egipto, y el doctor R. Thorne Thorne, asesor médico del departamento de gobierno local.

Gacetilla

Por el interés que tiene hoy cuanto se relaciona con el conflicto anglo-ruso que, según telegrama de nuestro particular servicio que publicamos en este número, parece podía resolverse pacíficamente, ampliamos hoy las noticias que en extracto hemos publicado sobre los tres ejércitos que han de intervenir en la colosal lucha que tanto ha de influir en los asuntos de Europa. Es un estado curioso de las fuerzas que aprestan las naciones contendientes.

Ejército ruso

Hé aquí el estado completo de las fuerzas rusas en el Asia Central:

1.º *Destacamentos del ejército del Cáucaso, mandados á las provincias transcaspianas.*—Seis batallones procedentes de la Infantería ligera, organizados en 1880, y estacionados despues en Krassnovodsk, Gkok-Tepé, Aschabad y Tschikisilar.

Dos regimientos y dos escuadrones de los cosacos de Kombarre.

El primer batallón del regimiento de reserva de Caminos de hierro.

2.º *Ejército del Turkestan.—Infantería.*—Primera brigada: Primero, 10.º y 12.º batallones, en Tashkend.

Segunda brigada: Tercero, sexto, octavo, noveno, 11.º y 19.º batallones, en Sarsarschau.

Tercera brigada: Cuarto, sétimo, 16.º y 18.º batallones, en Kerghana.

Cuarta brigada: Segundo, 14.º, 15.º y 20.º batallones, en Kerghana.

Los batallones quinto, 13.º y 17.º no forman parte de estas brigadas; el quinto se encuentra sobre Amon-Daria; el 13.º en Kerghana, y el 17.º, en Merr.

Hay además en Tashkend, cuatro batallones de Infantería ligera.

Artillería de campaña.—En Samarcand, tres baterías; en Tashkend, dos; en Audirhan, una; en Verni, Djarkend, Kawakof y Saisanski, una en cada punto.

Todas estas baterías constan de ocho piezas, y la situada en Saisanski, tiene además dos cañones de montaña; una batería montada de seis cañones se encuentra en Marghellane.

Artillería de plaza.—Tres compañías en Peroskoie, Tashkend y Samarcand; una compañía en Verni.

Ingenieros.—Medio batallón de Zapadores y un destacamento de obreros (*ter-rassiers*) en Tashkend; primera compañía de Zapadores en Omsk.

Tropas irregulares.—Regimientos de cosacos de Osemburgh: cuarto regimiento, primero, segundo y cuarto escuadrones en Alexandroskvie y el tercero en Konngrad; quinto regimiento, primero, segundo y tercer batallón, en Tashkend y el

cuarto en el fuerte núm. 1; sexto regimiento, primero, segundo, tercero y cuarto batallones en Marghellane; una batería montada en Tashkend.

Regimiento de cosacos de Oural; segundo regimiento en Samarcand.

Regimientos de cosacos siberianos: primer regimiento: segundo escuadrón en Ochanitchi, tercero en Kolschat, primero, cuarto y sexto en el fuerte núm. 4; segundo regimiento: segundo, tercero y sexto escuadrones, en Sepsinsk, el primero en Bachtí, el cuarto cerca del rio Thorgos y el quinto en Djarkent.

—Regimiento de cosacos de Semeretchinsk: segundo y cuarto escuadrones en Verni, el primero en Djarkent y el tercero en Narishun.

Tropas de la circunscripción de Omsk.—Infantería.—Brigada de la línea de la Siberia occidental, tercero, quinto, sexto, séptimo y octavo batallones en Semeretchinski; primer batallón en Akmollensk, el segundo y el cuarto en Semiparatinsk.

Las compañías de que consta el cuarto batallón de reserva, se encuentran en Tobolk, Tomsk, Omsk y Semiparatinsk.

Hay además en Omsk, un destacamento aislado y una compañía disciplinaria y en otras poblaciones ó puntos de la Siberia occidental, un destacamento compuesto de tropas diversas.

El ejército inglés

El Gobierno de la India inglesa ha organizado en el mes último, en prevision de una guerra con Rusia, dos cuerpos de ejército de 25.000 hombres cada uno, y otro de reserva de 1.000 hombres. Esta movilizacion se ha hecho con recursos de la India, cuyo ejército se compone de 60.000 europeos y 115.000 indígenas.

El comandante general de estas fuerzas es el general Stewart, que manda el primer cuerpo de ejército; el segundo está á cargo del general Roberts. Muchos se han distinguido en la última campaña Afgana de 1878-79.

El mando de la reserva se ha dado al hijo de la reina Victoria, duque de Connaught.

El ejército afgano

Se compone próximamente de 61.000 hombres, muy bien disciplinados y equipados. Su distribucion es la siguiente:

Primer cuerpo de ejército.—Cabal: 6.700 Infantería, 2.800 Caballería y 64 cañones. Jeffabad: 1.800 Infantería, 6 cañones.—Makka: 900 Infantería.—Caudahar: 6.500 Infantería, 3.500 Caballería, y 26 cañones.—Zamindowar: 100 Infantería y 1.000 Caballería.

Segundo cuerpo.—Henat: 4.900 Infantería, 2.100 Caballería, 38 cañones.—Gurjan: 300 Infantería, 300 Caballería.—Kubani: 109 Infantería, 100 Caballería.—Balos: 500 Infantería, 300 Caballería, 6 cañones.—Furrah: 1.500 Infantería.

Tercer cuerpo.—Tachtí-Vnl: 9.000 Infantería, 3.000 Caballería, 42 cañones.—Masar: 100 Infantería.—Calkh: 1.600 Infantería.

Cuarto cuerpo.—Sanipul, Badakshan, Kunduz, Khisfan, Gannan: 6.200 Infantería, 1.300 Caballería, 24 cañones.—Akhtcha: 200 Caballería.—Sibirgan: 200 Infantería.—Andkhvi: 600 Infantería.—Maimene: 2.000 Infantería, 1.000 Caballería.

Total: 45.000 Infantería, 16.900 Caballería y 222 cañones.

El primero de estos cuerpos de ejército se ha reconcentrado ya en la frontera de la India, entre Quettah y Rawalpindi.

Inglaterra enviará además refuerzos á la India, y el ejército del general Graham, que está en el Sudan, se embarcará al primer aviso en los buques que le han conducido á Suakin, y que han recibido orden de aguardar nuevas instrucciones en este puerto.

Del conflicto anglo-ruso se siguen recibiendo las más contradictorias noticias. Todas las esperanzas de un arreglo se fundan en los buenos oficios de Alemania, cuyo Gobierno hace esfuerzos supremos para evitar la guerra.

Nuestros lectores comprenderán deseos tan pacíficos, por los siguientes párrafos de una expresiva carta que de Berlín dirige á un colega:

«La guerra de Rusia en estos momentos, traerá para Alemania pérdidas financieras y económicas, colosales. Y sobre este punto conviene fijar la atención pública. Dícese que el bloqueo del Báltico por las escuadras inglesas obligará á los productos rusos á tomar el camino de las vías férreas y pasar por Alemania, aumentando considerablemente el tráfico de sus vías. Pero sin discutir lo que sobre este particular pueda ocurrir, y aun dando la importancia más exagerada á este cambio de dirección del comercio, todas las ventajas que para Alemania traerá, están reducidas á aumentar los dividendos de algunos de sus ferro-carriles; pero como á su vez, Rusia disminuirá muchísimo la compra de productos alemanes, no falta una compensación á aquel aumento, que reduce en último término el beneficio á cifras insignificantes.

Por el contrario, si ser pesimistas puede decirse que la guerra arruinará la plaza de Berlín y la alta banca alemana, porque el Gobierno ruso tiene 800.000.000 de francos, como reserva para un caso de guerra, y esa masa de oro está colocada en las casas de comercio y Bancos alemanes. Y basta suponer por un momento que Rusia reclama esta masa de oro, para comprender, en el estado actual del mercado monetario, la especie de crisis y las incalculables consecuencias que esta traerá. Trescientos millones de francos retirados de Berlín, es la quiebra de la mayoría de sus Bancos, la paralización de la mayor parte de su industria y bastante á hacer realizar todos los valores para obtener numerario, y por consecuencia la ruina á un tiempo financiera, económica y mercantil, de toda Alemania. La crisis de París el año 81 sería insignificante relativamente á la que sobrevendría á la plaza de Berlín.»

Probablemente, mañana de cuatro á cinco de la tarde habrá regata en este puerto, en la cual tomarán parte la embarcación *Aguila* propiedad del Sr. Comandante Militar de Marina, y otra de la fragata de guerra *Vitoria*, siendo construida la primera en el acreditado taller del maestro D. Pedro Riera de esta ciudad y la otra en el de los Sres. Tuduri y de la Torre.

Las Comisiones nombradas á favor de una y otra embarcación, debían reunirse esta tarde para fijar las condiciones de la espresada regata, después de haber acordado definitivamente si ésta ha de celebrarse.

En la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento de esta ciudad en unión de los contribuyentes á fin de acordar los medios de cubrir e

cupo de consumos para el próximo año económico, se acordó suprimir el extraradio y subastar los derechos de consumos para el año 1885-1886.

Para Palma han sido hoy embarcadas en el vapor *Menorca*, 19 cabezas ganado vacuno y 121 lanar.

Movimiento de población ocurrido en este distrito municipal desde el día 11 al 20 del corriente.

Nacimientos	9
Defunciones	11
Diferencia en menos	2

El día diez y ocho del actual falleció en Ciudadela, nuestro apreciable amigo el Sr. D. Antonio Cantero y Lozano, Teniente Coronel Comandante retirado del Ejército que desempeñó por largos años en esta ciudad el cargo de comandante sargento mayor de Plaza.—(E. P. D.)

Enviamos el pésame á su familia, y en su dolor tomamos la parte que nos corresponde como amigos del finado.

La Junta Directiva de la sociedad «Filantrópica» del casino «El Recreo», se compone de los señores siguientes:

Presidente.—Don Manuel Beltran, que lo es del citado Casino.

Vice-Presidente y Director.—Don Miguel Oleo.

Tesorero.—D. Juan Serra.

Secretario.—D. Juan Payá.

Vocales.—Don Francisco Cardona Floris, D. Jaime Roselló, D. Francisco Fábregues, D. Lorenzo Cardona Mari.

Parece que la fragata «Blanca» no empezará su viaje de circunnavegación hasta el mes de julio próximo.

El vapor-correo «España» de la Compañía Trasatlántica ha llegado puntualmente y sin novedad á la Habana.

La regata de que venimos hablando en uno de los sueltos anteriores tendrá lugar mañana á las cinco de la tarde siendo el punto de partida desde el lazareto y terminando en el sitio donde se halla fondeada la fragata *Cármén*.

En lo sucesivo saldrán de Vigo, en día fijo todos los meses, para Puerto-Rico, la Habana y Nueva-York, los vapores del marqués de Campo; tomando carga en dichos puntos y para todos los puertos de Cuba, Veracruz, Nueva-Orleans y demás del seno mejicano. Saldrán de Amberes el día 1.º y del Havre el día 3.

Los vecinos de la Costa O. de Ibiza llevan recogidos hasta hace pocos días, 157 piezas de maderas de diferentes dimensiones y con marcas en algunas de ellas, aunque no puede distinguirse letra ni signo alguno; y la comandancia marítima lo anuncia para que llegue á noticia de los dueños.

El día 1.º del próximo mes de Mayo, á las once de la mañana, se celebrará en el cuartel del Carmen

de Palma publica licitación para enajenar 800 roses é igual número de capotes, tercera vida.

Con el título de «La última quinta», publica «El Correo» de Madrid unos cálculos sobre redenciones, de los que deduce las inclinaciones del país. En el estado demostrativo por redenciones figura en primer término Cataluña por el 34'23 por ciento con relación á los cupos regionales, vienen después las provincias Vascongadas 24'48, Castilla la Nueva 18'05, Valencia 17'90, etc. Las regiones en donde se verifican menos redenciones son las siguientes: Andalucía alta 6'68, Navarra 6'17, Galicia 3'61 y Asturias 2'68 por ciento. El tanto por ciento medio que representan las redenciones con relación á las contribuciones directas es de 7'58, las redenciones de Cataluña asciende al 15'50 por ciento, las de las Baleares al 10'27, de Valencia al 10'23, de Murcia al 9'70; las de las demás regiones no han llegado al tanto por ciento medio.

En la Academia de billar de París, calle Vivienne, ha tenido lugar hace pocos días una sesión de carambolas por demás interesante.

Los contendientes eran el profesor Piot y uno de los más temibles campeones de lo futuro: un imberbe llamado Gaston Gebelin.

Las dos primeras sesiones habían dado á este último una ventaja de 600 carambolas sobre el profesor. Todo parecía asegurarle un brillante triunfo, cuando Piot, por un inesperado esfuerzo hizo 1,200 carambolas en cuatro tacadas, y ganó la partida por 193 carambolas.

El total de las cantidades que atravesaban ascendía á 5000.000 francos.

Para colocar en puestos civiles á los sargentos el ministro de la Gobernación ha ordenado á los gobernadores reclamen á los municipios y diputaciones una relación de los empleados que perciban un sueldo anual de 1,000 á 1,750 pesetas, excluyendo á los secretarios de ayuntamientos.

Los escolares de la facultad de Derecho de la Universidad de Barcelona que se hallan cursando el cuarto grupo de asignaturas, han elevado al ministerio de Fomento una exposición en demanda de que se les dispense el segundo curso de Derecho procesal ó se les concedan matrículas y exámenes de aquella asignatura en setiembre.

Próximamente tendrá lugar una Exposición de gatos en París, en el palacio de las Tullerías, organizada por los señores Gaston Perecheron y Doctor Monin.

La lista de suscripción que viene publicando el Boletín oficial de lo recaudado en esta provincia, para socorrer á los desgraciados andaluces, importante el sábado 99.880'65 pesetas.

Por la administración de Propiedades é impuestos se encarece á los Ayuntamientos que para el 20 de Mayo ingresen en las arcas del Teso-

ro el cuarto trimestre por Consumos, evitando en el que hayan de ejercitarse contra ellos medios coercitivos y onerosos.

Esta tarde llamaban la atención á la gente que pasaba por la Rampa de la Abundancia, los gritos de una mujer á quien su esposo maltrataba, golpeándola fuertemente según se nos ha dicho.

De una correspondencia que publica «El Eco de Ceuta» copiamos el siguiente:

«La nueva moneda de plata marroquí, acuñada en París por cuenta del Sultan, empieza á circular en esta; pero se recibe con repugnancia por que en realidad no es de buena ley, y ha de sufrir una gran depreciación. En mal negocio se metió la administración marroquí al ordenar la acuñación de dicha moneda; pero se dice que el contratista francés ha hecho buena ganancia y eso basta. Las piezas son de un duro, medio, cuarto, de 1/8 y de 2/8 de duro. Tipo del duro doce ducados ó sean ciento veinte onzas morunas.»

En el pueblo de Biniamar (Mallorca) una pobre mujer en la semana próxima pasada dió á luz tres niños, dos de los cuales murieron y siendo bueno el estado de salud del otro y de la madre.

Relación de los pasajeros salidos esta tarde para Palma, en el vapor-correo «Menorca»:

D. Ernesto Charles, Antonio Callis, José Pujol, Juan Camps, Antonia Bagur, Alfonso Vigué, José Vela.—Total 7.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 21.—9'15 n.

Ha llegado á Cadiz, procedente de la Habana y después de una travesía feliz, el vapor-correo Cataluña.

La coalición electoral ha sido aceptada por los republicanos de todos matices, quienes se han reunido ya para designar á sus respectivos candidatos.

Madrid 21.—9'20 n.

El señor Villena ha censurado duramente, en el Congreso, la política que sigue el Gobierno en los asuntos relacionados con Cuba.

En el Senado continúa el debate sobre el Código civil.

4 p. 59'25.

Madrid 22.—9 m.

El Consejo federal acepta la coalición con los zorrillistas, habiendo acordado dirigir una circular á los Comités de provincias, recomendándoles acepten la espresada coalición y trabajen activamente para ir á las urnas.

Aumenta la firantez de relaciones entre Rusia é Inglaterra, considerándose inminente la declaración de la guerra. Inglaterra, á fin de dirigir todas las fuerzas contra los rusos, renuncia á la campaña del Sudan.

Bolsa de Barcelona 21—4'00 t.

4 p. 0000	ciento int.	59'200
4 p. 0000	Exterior.	58'700
4 p. 0000	amortizable.	76'370
B. H. de Cuba.		86'620
B. Hispano Colonial.		36'620
Crédito Mercantil.		40'000
Banco de Cataluña.		19'750
F. C. de Barcelona á Fran- cia.		46,120
F. C. del N. de España.		110'250
Orenses.		22'500
F. C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 00		60'500
F. C. de Medina á Oren- se y Vigo.		46'500
Id. Almansa.		54'500
Id. Norte.		70'250
Madrid 21		
4 p. 0000	perpétuo.	59'300
4 p. 0000	amortizable.	76'450
B. Hipotecarios de Cuba.		86'250

SERVICIO DE LA PLAZA
PARA EL DIA DE 23 ABRIL DE 1885.

Gefe de día el Sr. Comandante del Regimiento infantería de Mindanao don Alejandro Sanz,
Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones Mindanao.
El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Pedro Armengol y s. Sotero papa,
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Amargura en S. Francisco.

En la iglesia del Hospital continua el devoto y solemne octavario consagrado á Jesucristo como Buen Pastor, titular del Hospital Civil, al anochecer y con sermon todos los días y letrillas cantadas por la escolania de la parroquia de Sta. Maria.

Santo de mañana.

S. Jorge mártir.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 22.

Para Barcelona balandra «Antonietta» patron José Ortega con 5 trips. y efectos.

Para Palma vapor correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 18 trips. 18 pasajeros efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS.

Juzgado municipal de Mahon

Siendo considerable el número de matrimonios canónicos contraidos en esta ciudad y su término, cuyas partidas no han sido trascritas en el Registro civil de este Juzgado, y pudiendo esta omision originar perjuicios á los interesados por la distancia que media entre Mahon y Ciudadela,

la, donde se halla el archivo eclesiástico de los libros parroquiales ya terminados, se escita el celo é interés de los contrayentes que no hayan cumplido con aquella formalidad, indispensable para poder acreditar en cualquier tiempo su nuevo estado civil, para que llenen cuanto antes dicho requisito, presentando en esta oficina la partida parroquial y la cédula de vecindad del que hiciese la presentacion.—Mahon 17 Abril de 1885.

Para vender

Lo está en Ciudadela la casa n.º 17 de la calle del Beato Ramon n.º 27. Informará D.ª Florentina Ribas Dolores, 6, Ciudadela.

En venta

Lo están una casa sita en la calle de S. Gerónimo de esta Ciudad y otra en la calle del Sol de la misma. Informará el notario D. José Vinent.

DATILES DE BERBERIA

Se acaban de recibir en la confitería de Cardona calle de S. Roque n.º 39: se espenden al por mayor á 28 cts. de escudo la libra y al por menor á 30 cts.

39 Confitería de Cardona 39.

Pérdida

Por la carretera de Villa-Carlos se ha perdido una rosca de laton de una de las ruedas de un coche. La persona que la entregue en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

A los maestros zapateros

En la calle del Bastion n.º 3 casa de Martin Gornés se acaba de recibir un gran surtido de hormas de todas clases de la muy acreditada fábrica de José Gornés espendiéndose ellas á precios módico.

Aviso

Se necesitan costureras que sepan trabajar ropa de caballero.
Darán razon calle Arravaleta 24.

PARA VENDER

Lo están varios muebles y otros efectos en la calle Nueva n.º 31.



Depósito en todas las principales Farmacias

MAQUINAS PARA COSER
PARA ZAPATEROS, MODISTAS Y DE FAMILIAS
A PRECIOS SUMAMENTE MODICOS
VENTAS AL CONTADO, A TRES MESES PLAZO
EN PARTIDAS SEMANALES
FRANCISCO TERRÉS
ARRAVAL 105 111

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA
DE
GRIMAULT y C.ª, Farmacéuticos en Paris

La mayor parte de las afecciones del estómago provienen de la falta de jugo gástrico en cantidad suficiente para operar la digestion. La Pepsina Grimault y C.ª, preparada con el jugo gástrico del carnero, tiene la propiedad de sustituir en el hombre este elemento de la digestion. Es la sustancia que unida al ácido láctico, transforma en el estómago la carne en un liquido asimilable, que es la fuente de la formacion de la sangre.

Los vinos generosos conservan la pepsina mejor que cualquier otro agente. La forma de Elixir admitida mas generalmente por los Médicos es la que debe regir para administrar este medicamento. El Elixir de Pepsina de Grimault y C.ª, preparacion agradable, cura, ó evita:

- Las Malas digestiones,
- Las Náuseas y las Acedias,
- Las Gastritis y Gastralgias,
- Los Calambres de estómago,
- Los Vómitos y la Diarrea,
- La Jaqueca,
- Los Embarazos gástricos,
- Las Enfermedades del hígado.

Combate los vómitos de las mujeres en cinta y dá fuerzas á los ancianos y á los convalescientes.

« En su calidad de agente de la digestion, la pepsina contribuye indirectamente a la reparacion de los organos y a la restauracion de las fuerzas. »

D. GUBBER,
Profesor de Terapéutica en Paris.

« Merecen ser mencionados los servicios que la pepsina esta llamada á prestar á las mujeres en cinta, en los casos de dispepsia acompañada de asqueos, náuseas, vómitos, dolores de estómago, salvaciones y digestiones laboriosas. » Profesor TROUSSEAU, Tratado de terapéutica.

Cada frasco lleva la firma GRIMAULT y el sello del Gobierno francés.
En Paris, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.

Chocolates de la Real Casa

5 Deya 5 MAHON

No pocas personas competentes y autorizadas, segun documentos que poseemos, garantizan y recomiendan nuestros CHOCOLATES por lo nutritivos, puros é higienicos. Así lo han demostrado ininidad de certificaciones facultativas.

Los hay constantemente

Con canela	de Reales vn	4, 4 1/2, 5, 6, 8 y 10
Con vainilla	de —	6 y 10
Sin gusto para enfermos.	de —	4 1/2, 5, 6 y 8
Para tratamiento homeopático	de —	6 y 8

Trabajamos además otras clases hasta 20 reales vn. generalmente encargadas. Chocolates de D. Matias Lopez y de la Colonial de Madrid á 5, 8 y 10 rs. con y sin canela respectivamente; finos napolitanos, bombones, cafés, tes, tapiocas, etc. etc. es lo que ofrece al público

Para Alquilar

Lo está un magnifico piano. Informarán en esta Imprenta.

Para vender

Lo está una sillería tapizada y barnizada Informes calle de la Infanta núm. 31.

TEATRO
GRAN COMPAÑIA DE ZARZUELA ESPAÑOLA
BAJO LA DIRECCION DEL PRIMER TENOR
DON FERNANDO ROUSSET
FUNCION DE MODA PARA EL
JUEVES 23 DE ABRIL DE 1885

PROGRAMA

Debut de la primera tiple Sra. D.ª Sebastiana Baque
Primera y única representacion de la lindísima zarzuela en 3 actos y en verso, música del célebre Mtro. Barbieri, titulada:

LOS DIAMANTES DE LA CORONA

REPARTO

Conde de Campo-Mayor, ministro de Justicia	Sr. Miquel
Diana, su hija	Sra. Sanz
Marqués de Sandoval, su sobrino	Sr. Roussel
D. Sebastian, joven oficial	» Caba
Rebolledo, jefe de monederos falsos	» Rogent
Catalina	Sra. Baqué
Antonio, Muñoz, (Monederos)	Stes. Sigró y Gil
Un Ugiar	Sr. Sirvent
Un criado	» C. Pous
Un escribano	» Sanz

Damas, artesanos, soldados y bandidos.
La escena se supone en Portugal en 1777. Los dos primeros actos en los alrededores de Coimbra y el tercero en Lisboa.

Precios en Taquilla

Una Platea	Pesetas 6'00
Un Palco primer piso.	7'00
Id. id. segundo piso.	4'00
Id. id. tercer piso.	2'00
Una Butaca con entrada	1'25
Silla.	0'25
Medias entradas.	0'25
Entrada general.	0'50

A las ocho.

NOTA.—El próximo sábado primera representacion de la preciosa zarzuela en tres actos

EL BOCCACCIO
OTRA.—No se dan salidas hasta terminado el primer acto.

Imp. de M. Párpal